



CANTON DU VALAIS  
KANTON WALLIS

Présidence du Conseil d'Etat  
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates  
Kanzlei - IVS

MEDIENMITTEILUNG

25. April 2013

## **Valais/Wallis 2015: Offizielle Feier vom 7. August 2015 Volksabstimmung über acht Ideen**

**(IVS).- Im September 2012 wurde ein Ideenwettbewerb zur offiziellen Gedenkfeier des 200-jährigen Jubiläums des Beitritts des Wallis zur Eidgenossenschaft lanciert. Das Datum dieser Feier wurde auf den 7. August 2015 festgelegt. Nicht weniger als 94 Ideen wurden eingereicht. Eine von Martine Brunschwig Graf präsidierte Jury schlug dem Staatsrat eine Auswahl von acht Ideen vor. Die Bevölkerung ist nun eingeladen, sich dazu zu äussern. Die beiden Ideen mit den meisten Stimmen werden prämiert.**

Im September 2012 wurde unter der Bevölkerung ein Ideenwettbewerb zur offiziellen Feier lanciert. Ideen sollten vorgeschlagen werden, wie das 200-jährige Jubiläum gefeiert werden kann, indem die kantonale Einheit gefördert, an die Zugehörigkeit des Wallis zur Eidgenossenschaft erinnert und das Image eines offenen, innovativen und modernen Kantons übermittelt wird.

Nicht weniger als 94 Ideen wurden auf der von der HES-SO Valais/Wallis entwickelten Zusammenarbeitsplattform «iBrain» vorgeschlagen. Nachdem die Jury dem Staatsrat im vergangenen März acht Ideen vorgeschlagen hatte, war sie der Meinung, dass es der Bevölkerung zukommen sollte, zwei dieser Ideen für deren Realisierung am 7. August 2015 auszuwählen.

Die Bevölkerung wird nun also aufgerufen, bis am 16. Mai 2013 über diese Ideen abzustimmen und zwar online auf der Internetseite [www.wallis2015.ch](http://www.wallis2015.ch). Das Resultat wird im Juni 2013 bekanntgegeben. Die Autoren der beiden Gewinner-Ideen erhalten je einen Gutschein für ein Wellness-Weekend (zwei Tage) im Wallis.

«**Valais/Wallis 2015**» will den Walliser Gästen, der Walliser Bevölkerung und der Welt jenseits unserer Grenzen eine Reihe von Gedenkveranstaltungen zum 200-jährigen Jubiläum bieten. Diese Gedenkfeier ist zugleich Träger der Geschichte und der Traditionen des Kantons. Sie verschreibt sich einer Zukunftsvision, um die Kontakte zwischen der Bevölkerung, den Gemeinden, den Bezirken, den Regionen, den Kantonen, dem Bund und dem Rest der Welt zu verstärken.

**Auskunftsperson: Staatsrat Jean-Michel Cina, Vorsteher des Departements für Volkswirtschaft, Energie und Raumentwicklung - Tel. 027 606 23 00**

**Anhang: Die acht ausgewählten Ideen**



Liste der von der Jury Valais/Wallis 2015 ausgewählten Ideen für die offizielle Feier vom 7. August 2015

(Die Ideen wurden so übernommen, wie sie auf der Plattform «iBrain» eingegangen sind. Die Ideen auf Französisch wurden ins Deutsche übersetzt)

1	<p><b>Fallschirmspringerformation: 13 Sterne am Himmel</b>  <b>Beschreibung</b>          Die Fallschirmspringertruppe vom Aéroclub Valais schlägt vor, die 13 Sterne der Walliser Fahne am Himmel über Sitten zu zeigen.</p>
2	<p><b>Wallis 2065</b>  <b>13 Riesensterne mit Walliserwünschen der Walliserkinder</b>  <b>Beschreibung</b>          In Walliser Schulklassen werden Kinderwünsche ans Wallis fürs Jahr 2065 (250 Jahre Eidgenossenschaft) gesammelt, in einen vom OK gelieferten riesigen rotweissen Stern verpackt, der am 7. August 2015 an der offiziellen Feier vom jeweiligen Wettbewerbsgewinner jedes Bezirkes überbracht wird. Selbstverständlich werden die 13 interessantesten Wünsche öffentlich verlesen.          Variante: Wettbewerbsfrage: Warum ich gerne Walliser(in) bin.</p>
3	<p><b>Ds'Valesia - Tag des "offenen" Wallis</b>  <b>Beschreibung</b>          Museen, Sehenswürdigkeiten, Geschäfte, Weinkellereien, Ateliers, Restaurants usw. – feiern!          Alle haben "Tag der offenen Tür" und präsentieren sich von ihrer besten Seite.          Ebenso gibt es freie Öffnungszeiten und Freinacht im ganzen Wallis. Laden wir unsere Gäste ein, mit uns nach Tradition zu feiern!</p>
4	<p><b>FM-TV 2015</b>  <b>zweisprachige Berichterstattung über den 7. August 2015</b>  <b>Beschreibung</b>          IDEE          a) Die lokalen Radio- und Fernsehstationen mobilisieren und anlässlich der Feier vom 07.08.2015 unter dem Namen FM-TV 2015 zusammenfassen          b) 1 gemeinsames Programm für den 07.08.2015 und zweisprachige Ausstrahlungsprogramme (D/F)          c) Diese Programme zu verschiedenen Themen können ev. von Schülern/Studenten vorbereitet werden          VORTEILE: zweisprachig, realisierbar, 2015 feiern, von bestehenden Infrastrukturen profitieren, Kantonseinheit          NAME: FM-TV 2015: einfach und für alle verständlich</p>
5	<p><b>Markt wie anno 1815</b>  <b>Beschreibung</b>          Organisieren Sie einen (Jahr-) Markt, wie er 1815 stattfand, mit den entsprechenden Produkten wie z.B. Sauerteigbrot, Tomme, Mutschli und natürlich Wein, sowie anderen Handarbeiten des täglichen Lebens. Kleiden Sie die Verkäufer wie vor 200 Jahren. Zeigen Sie ursprüngliches traditionelles Handwerk Ihres Kantons.          Vielleicht gab es damals sogar Geschichtenerzähler, Gaukler usw. Eine Gasse nebenan/weiter gibt es einen kleinen heutigen modernen Markt als Gegensatz.</p>

6	<p><b>Freske des Wallis auf dem Boden der Planta</b>  <b>Beschreibung</b>  Realisierung einer künstlerischen Darstellung des Kantons Wallis (mehrere Stücke von 6m<sup>2</sup>) auf der Planta gemäss dem Konzept «Fall'Art». Dies ist ein einzigartiges Konzept, bei dem Kunstwerke direkt auf den Boden gelegt werden und begehbar sind. Anlässlich der Eröffnungsfeier vereinen Kinder die Einzelstücke und bilden das Wallis. Die Menge kann danach darüber laufen.  Symbol: Zusammenkunft, Einheit der Walliser  Ziele: Den Esprit der Walliser hervorheben, Verkauf der Stücke am Ende der Feier</p>
7	<p><b>Ein Floss auf der Rhone</b>  <b>Beschreibung</b>  Bau eines Holzflosses mit einem Kunstwerk «Fall'Art»- einzigartiges Konzept, bei dem Kunstwerke direkt auf den Boden gelegt werden und begehbar sind - von 2m x 8m (im Massstab der Länge der Rhone von Gletsch bis zum Genfersee: 160km), das von Brig bis zum Genfersee treibt und das Wallis künstlerisch darstellt. Trifft das Floss auf Hindernisse, helfen ihm die Walliser, diese zu bewältigen. Das Ereignis wird von den Walliser Medien (Kanal 9, Radio Rottu, Rhône FM) begleitet.</p>
8	<p><b>Menschliche Kette, Verbindung mit der Schweiz</b>  <b>Beschreibung</b>  Eine riesige Menschenkette mit allen Wallisern zwischen den beiden äussersten Enden des Kantons (Ost-West) bilden, um die Verbundenheit mit der Schweiz zu zeigen.</p>